

## EL ECO DE CARTAGENA

Martes 8 de Mayo de 1883.

### EL PESCADO EN LONDRES.

Segun la *Revista Británica* en Londres se consumen 130.000 toneladas de pescado al año, que representan por término medio 400 toneladas diarias, equivalentes á una manada de 1.000 bueyes cebados. Esta masa enorme se vende cada dia en el mercado de Billingsgate:

Mr. Spencer Walpole, que se ha ocupado especialmente en esta cuestion, la examinaba de nuevo hace poco tiempo en la Sociedad de las Artes.

«Todos conocéis el mar del Norte —dijo el orador— y sabéis que con relación á otros es un mar pequeño. Allí pescan los ingleses, los escoceses, los noruegos, los suecos, los daneses, los alemanes, los holandeses, los belgas y los franceses, y seria fácil demostrar que el pescado que todos estos pescadores sacan del mar del Norte, representa anualmente 25 millones de libras esterlinas.

Esta suma, para traducirlas cifras á un lenguaje inteligible, es aproximadamente igual á los intereses de la deuda nacional de Inglaterra.

Todo el mundo sabe, —añadió Mr. Spencer Walpole, que los pescadores escoceses pescan por término medio 1.000 millones de arenques al año, y que los pescadores noruegos pescan al año otra cantidad igual en el mar del Norte.

Está fuera de duda que los peces voraces y las aves de rapiña destruyen otro tanto y que, por consiguiente, el hombre y los demás enemigos del arenque sacan cada año del mar del Norte seis mil millones de este pescado, debiendo suponerse que queda en el mar otra cantidad igual.

Mr. Walpole deduce de todo esto que el mar del Norte es inagotable. Tales palabras son consoladoras y se hallan confirmadas por el testimonio de M. Hewett y compañía que poseen ocho vapores y multitud de buques de pesca. M. Hewett ha declarado que, desde 1864, la compañía que dirige ha conducido á Billingsgate más pescado que ninguna otra sociedad de pesca: que la flota á sus órdenes se compone de 183 embarcaciones; que esta flota pesca de noche, y que durante la mañana, su pesca, embalada en cajas, cada una de las cuales contiene aproximadamente 90 libras de pescado, es embarcada á bordo de los buques que los esperan; que las cajas una vez á bordo son colocadas en los depósitos y cubiertas de hielo, siendo conducidas así á Billingsgate; que

al llegar á su destino, el pescado, tan pronto como se abre el mercado á las cinco de la mañana se saca de los depósitos, se lleva á tierra y se vende por cajas, y que la compañía Hewett ha realizado con el producto del pescado vendido en Billingsgate durante los siete últimos años, una suma total de 1.213.409 libras esterlinas.

### MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio:

Cuerpo general.—CONCESIONES Un mes de prórroga á la licencia que disfruta el teniente de navio D. Elby Melendreras y Minguela; dos meses de licencia por enfermo para Cadiz, al de la propia clase D. Juan Etiza y Vergara otros idem id. prórroga á la que disfruta en Tarragona al capitán de fragata D. Pelayo Llanes y Tabor.

DESTINOS: Al apostadeo de la Habana el teniente de navio D. Joaquín Gomez de Barrera y Salvador.

Infantería.—ASCENSOS: A comandante el que lo es sin sueldo ni antigüedad capitán D. Manuel Feijó Piñeira que pasara como jefe de detall al segundo batallón del tercer regimiento activo; á capitán el que también lo es sin sueldo ni antigüedad el teniente D. Juan Jimenez del Rio á quien se destina á la cuarta compañía del primer batallón del tercer regimiento activo y á tenientes los alféreces D. Vistoriano Jaime Rodriguez y don José Negro Escolar destinados á la segunda compañía del primer batallón del segundo regimiento activo.

### CRONICA

La fragata «Blanca» que se encuentra en el dique flotante para ser reconocida, sufrirá varias é importantes reparaciones.

Ayer estuvo el sexto regimiento de artillería á pié de guarnición en esta plaza, ejercitándose á tirar al blanco desde las baterías altas de Podadera.

El Sr. Bonkwiski, químico del Emperador de Turquía y representante de éste en la Exposición de Minería, asistió ántes de ayer á la cátedra de Química del Doctor D. Ramon T. M. de Luna, y dirigió la palabra á los alumnos, dándoles gracias por las muestras de deferencia con que le habian acogido.

Para trasportar un millar de millones en oro se necesitarian setenta y cuatro wagones, que formarian sobre la via un desarrollo de cuatrocientos metros.

Si el millar de millones fuera de plata se necesitarian mil wagones de cinco toneladas, cuyo desarrollo sobre la via seria de seis kilómetros.

Las quejas que los cosecheros franceses dirigen contra los vinos españoles, se han cambiado en su propio daño, puesto que resulta que si alguna falsificación, de vinos, se hace en España, es por casas francesas, que luego remiten los productos, como si fueran vinos naturales del país.

Algunos de ellos han resultado ser mezclas de alcohol de semillas, agua y una materia colorante.

La uva sola la habia visto ese vino, por las que llevan pintadas en el exterior de los toneles.

Parece que para remediar este mal se sujetarán los vinos de exportación á un reconocimiento y á una guia de procedencia.

Las señoras, para quienes todo cambio de estación implica la necesidad, ya de confeccionarse nuevos trajes, ya de reformar los antiguos, acomodándolos al gusto del dia, nos agradecerán les señalemos, como el consejero más discreto y seguro para guiar su elección, *La Moda Elegante Ilustrada*, cuyos últimos números son el repertorio más completo y variado que pueda imaginarse, de las modas de primavera, así en vestidos abrigos, sombreros, etc., etc., para Señoras, como para señoritas y niños. Nuestras lectoras podrán convencerse fácilmente de la utilidad práctica de un periódico tan antiguo y justamente reputado en su especialidad, como *La Moda Elegante Ilustrada* (*Carretas. 12, principal Madrid.*) tomando una suscripción de ensayo á cualquiera de las cuatro ediciones de *La Moda Elegante Ilustrada*, cuyos precios varían entre pesetas 4,25 y 11 el trimestre.

La Administración remite gratis el prospecto y un número de muestra á las señoras que desean conocer las condiciones de la suscripción.

El cañonero «Concha», que se construye en el Arsenal del Ferrol, segun noticias de aquella ciudad, será botado al agua del 20 al 28 del próximo Agosto.

En una carta que publica el «Diario del Ferrol» de su corresponsal en Madrid, tomamos los siguientes párrafos por considerarlos de interés.

«Le decia á V. en una de mis cartas anteriores que la Infantería de marina tenia suspendida sobre su cabeza la espada de Damocles y hoy al ratificarme, añado que no es solo este cuerpo el que tiene mucho que temer: el de Artillería se halla en el mismo caso.

Las tendencias son á que no existan en la Armada, aparte de los su-

balternos, llamémosles así, más que tres cuerpos: el General, el de Ingenieros y el de Administración. El eclesiástico, el de Sanidad y el Jurídico sufrirán grandes modificaciones y están llamados á desaparecer en un plazo más ó ménos largo.

Poco ó nada se dirá con respecto á estos particulares en los presupuestos, lo que haya de hacerse se hará, aunque pronto, más adelante por medio de decretos, que ni está la Magdalena para tafetones ni el ministro para discursos contestando á preguntas é interpelaciones que pudieran dirigirse en las Cámaras.

Dos grandes buques de combate van á ser construidos; donde, no lo puedo decir porque no está acordado pero es probable que la quilla de uno de ellos se ponga en uno de los Astilleros ingleses y la del otro en el Astillero de Tolón.

En cambio no se construirán los cañoneros de que tan partidario era cierto jefe del ministerio.

Más vale así.

España lo que necesita son buques de combate y buenos cruceros no juguetes como el *Salamandra*, *Cocodrilo* y otros así.

Una noticia importante para terminar.

Me consta y me consta de una manera indudable, que la reorganización y reglamentos de los cuerpos subalternos de la Armada están á punto de terminarse.

Aunque lo sé extraoficialmente, como extraoficialmente he de saber pronto como quedan constituidos, la noticia llegó hasta mí por conducto muy autorizado.

Por los celadores municipales ha sido detenido una mujer por escándalo.

Cuéntase de Gustavo Doré que viajando por Suiza este célebre artista, hace muchos años, perdió su pasaporte.

Al llegar á Lucerna presentóse al alcalde y le dijo su nombre: *Decís que sois Gustavo Doré, dijo el funcionario lo creo, pero podeis probarlo fácilmente*, añadió presentándole un lápiz y papel.

El artista vió desde la ventana unas mujeres vendiendo patatas en la calle. Trazó con prontitud algunos rasgos y reprodujo magistralmente la escena que ante él se presentaba, y poniendo su nombre al bosquejo se lo entregó al alcalde.

Vuestro pasaporte está en toda regla», dijo este; «pero me vais á permitir que lo conserve como un recuerdo y os dé en cambio otro en la forma ordinaria.»

Hemos recibido el número 135 de la utilísima Revista Popular de Conocimientos Útiles, única de su gé-